

文武両道



郡上市立八幡西中学校
学校便り N○2
令和5年5月30日

自分づくり・仲間づくりのスタート ～体育祭の取組を通して～

八幡西中学校長 柴山 幸宏

5月8日からコロナウイルス感染症が5類に移行されたことで今までの制限規制も緩和され、マスク着用等、個人の判断に任せられることが多くなりました。しかし、コロナウイルスがなくなったわけではありませんし、これからは熱中症やノロウイルス等も心配な時期になってきました。危機管理意識を緩めることなく、引き続き生徒の健康安全には十分に気をつけ、必要に応じた対応を講じながら活動していきたいと思っています。

心配事は尽きませんが、嬉しいこともあります。コロナ禍の3年間、地域の方々には生徒達の様子を観ていただけた機会が全くありませんでしたが、規制緩和により、これからは学校行事等を参観していただけるようになったことは、嬉しい限りです。ぜひ、気軽に足を運んでいただけたら幸いです。

現在、八西中では6月8日(木)午前に開催される体育祭に向け、各団や学級の仲間で声をかけ合いながら主体的に練習に取り組んでいます。各学級では今年度目指す方向であったり、大事にする姿として常に生徒が立ち返るところであったりする『学級目標』も決まり、本格的に動き出したところです。

そして迎える『体育祭』。この体育祭に向けた取組で、生徒達は学級目標に掲げた願いを具体的にどんな姿で見せてくれるのだろう…!と、いつも私はそう思いながら生徒一人一人を見ています。口で言うだけや目標を掲げるだけでは何も変わりません。姿(行動)に表してこそ意味があり、目標達成(自己実現)に近づくことになります。

生徒一人一人を見ていると、その姿(表情・発言・行動等)から良くも悪くもその人の思いが伝わってきます。そして、熱い思いが伝わってくる生徒を見つけた時は、その後の成長するであろう姿までが思い浮かび、楽しみと嬉しさでワクワクしてきます(※もちろん心配な生徒には全職員で支援・指導にあたります)。現在、体育祭に向けた活動が行われていますが、すでに生徒達の素晴らしい姿がたくさん見られます。きっと体育祭当日は、一人一人がさらに力を發揮し、参観者をワクワクさせてくれることだと思います。

コロナ禍の3年間で体育祭の内容も以前とは大きく変わりました(※右図参照)。コロナによる影響以外にも熱中症や生徒数の減少等による生徒の健康上の理由からも内容が見直されてきました。コロナに関する規制は緩和されましたが、今後も現在の内容で進めていく方向であることをご承知おきください。

学校行事の参観につきましては、保護者はもちろんのこと、祖父母や地域の方にもぜひ観に来ていただきたいと思っています。平日開催ですので、仕事で忙しいことは思いますが、わずかな時間でも構いませんので、気軽に立ち寄って生徒達の活動する姿を観ていただけたら幸いです。一緒にワクワクする気持ちを味わってみませんか。よろしくお願ひします。

【学級目標】

	UP(アップ) Levelup Brushup Make up 自分から動く 自信をもって堂々と 信頼できる仲間
1年	開花 ～挑戦・真剣・信頼～
2年	LEAD 繋がりと導き 責任と自覚をもって、1・2年生をリードし、仲間とともに1年を楽しもう
3年	～LEAD 繋がりと導き～

【体育祭のコロナ禍以前との違い】

コロナ禍前	⇒	現在
9月	時期	6月
休日	開催日	平日
1日(午前・午後)	時間	半日(午前)
地区割りをし、地区ごとにテント設営	参観席	地区割りなし 自由参観(テント可)
全校76名 (令和元年度)	生徒数	全校59名 (令和5年度)

【お知らせ】 八幡西中学校 体育祭

期 日 6月8日(木) 午前9時～12時 雨天順延
場 所 八幡西中学校グラウンド

◆小中合同リサイクル活動◆

5月14日（日）に小中合同でのリサイクル活動を行いました。各地区の支部長さんをはじめ、PTAの皆様や地域の方々にもご協力いただき、事故もなく無事に活動することができました。ありがとうございました。今回は、予定していた7日が中止となり、延期しての実施でした。支部長さんには「延期」の札を各ステーションに設置と回収に回っていただく等、2週にわたり朝早くから御足労いただきました。重ねてお礼申し上げます。また、延期の連絡が地域の方に伝わりにくかったというお声もいただきましたので、改善策を考えていきたいと思います。次回のリサイクル活動は8月に予定しております。今後ともご協力よろしくお願いします。



◆親子環境整備活動◆

リサイクル活動の後、「親子環境整備活動」を行いました。学校周りの「草刈り」やフェンスにはった「つる切り」、グラウンドの「草取り」作業を中心に行いました。今回は中学校の保護者以外にも地域の方にご協力いただき、バックネット裏に伸びた木の枝切りや、グラウンドのコース内



にはった芝を重機で剥ぐ作業等、今までできなかった所まできれいになり、生徒達も気持ちよく体育祭に向けての練習に取り組むことができます。ご協力いただきました皆様、本当にありがとうございました。



◆命をつなぐ訓練（引き渡し訓練）◆

5月17日（水）に園・小・中・地域が連携し、緊急時における保護者の方への引き渡し方法について、動きの確認を目的に行いました。緊急メールの連絡を入れてから1時間程度で全ての引き渡しを安全かつスムーズに終えることができました。



一時、通行量も増えること等から地域の方が要所に立っていただき、安全を見守ってくださいました。いつも地域の方々に支えられながら学校の教育活動が円滑に行われていることに感謝しています。

6月の予定

- 1日（木）体育祭総練習（※予備日2日）
- 2日（金）PTA本部役員会
- 8日（木）体育祭 AM（※予備日9日）
※8・9日の両日とも弁当持参
- 16日（金）部活動壮行会
- 17日（土）The all English Day
- 20日（火）相生の子どもを育てる会
- 22日（木）郡上市教育研究会（※12時下校）
- 23日（金）全校研究会（2年生 英語）
- 24日（土）バドミントン大会（～25日）
- 27日（火）内科検診・結核検診・運動器検診
- 28日（水）2,3年実力テスト
心のアンケート、Q-Uテスト
- 30日（水）PTA親子情報モラル研修会／学年懇談

